

[Imprimir](#) | [Regresar](#)

SEGUNDA LEGISLATURA ORDINARIA DE 2004
7.ª A SESIÓN
(Matinal)

Jueves 07 de abril de 2005

El señor PRESIDENTE (Natale Amprimo Plá).— La Presidencia saluda la presencia del Presidente del Congreso (Kneset) del Estado de Israel, señor Reuven Rivlin, y de las personalidades que hoy lo acompañan en este Hemiciclo.

La señorita RELATORA.— Se va a dar inicio al Acto Solemne del Congreso de la República en honor del Excelentísimo señor Reuven Rivlin, Presidente del Congreso (Kneset) del Estado de Israel. Discurso del señor Primer Vicepresidente del Congreso de la República del Perú, doctor Natale Amprimo Plá.

El señor PRIMER VICEPRESIDENTE DEL CONGRESO DE LA REPÚBLICA DEL PERÚ, doctor Natale Amprimo Plá.— Señor Reuven Rivlin, Presidente del Congreso (Kneset) del Estado de Israel; señor Ilan Shalgi, Presidente de la Liga Parlamentaria Israel-Perú; señores Vicepresidentes de la Mesa Directiva del Congreso del Perú; señores congresistas; señor Ori Noy, Embajador de Israel en el Perú; señora Nechama Rivlin, esposa del Presidente del Congreso de Israel; señora Ruth Shalgi, esposa del Presidente de la Liga Parlamentaria Israel-Perú; señora Dalia Noy, esposa del Embajador de Israel en el Perú; señores funcionarios del Parlamento de Israel; señores funcionarios de la Embajada de Israel en el Perú; señoras y señores: Es para mí un alto honor darle a usted, señor Presidente, la más cordial bienvenida a este Congreso soberano.

Israel el pueblo milenario, el pueblo de los profetas, a pesar de su lejanía geográfica, es muy cercano a nosotros porque compartimos el mismo anhelo de libertad, de justicia y de democracia.

El Perú e Israel también se identifican en el trabajo tesonero para vencer el reto de la naturaleza.

Aquí, los Andes majestuosos fueron convertidos en lugares aptos para la vida y la civilización por los antiguos peruanos. Israel, en admirable proeza, venció al desierto devolviéndole la fertilidad a esa tierra árida e inhóspita.

De esto he sido testigo cuando tuve la oportunidad de viajar a su país como becario y compartir con gente sencilla su realidad en el campo social y sus experiencias en el desarrollo económico. Permitaseme aquí la licencia de evocar esa entrañable visita, hace ya quince años; porque ¿cómo olvidar mis estudios sobre gestión municipal y regional en la

48

Universidad de Haifa?, ¿o a mis maestros y condiscípulos latinoamericanos e israelíes?

Mi visita al Yad Vashem, memorial de la terrible tragedia del holocausto, que Dios quiera nunca más vuelva a ocurrir sobre la faz de la tierra; al Kneset o Parlamento Unicameral de Israel de sobria y austera estructura, como Congreso Unicameral del Perú y sus 120 miembros; y mi recorrido por la vía dolorosa. Se olvida con rapidez, pero es bueno recordar que hoy en día muchos países, entre ellos el nuestro, se han beneficiado con la experiencia, el desarrollo y la tecnología producida por Israel, que han sido transferidas con generosidad por vuestro pueblo y su gobierno, convirtiéndose en poderosas herramientas para vencer la barrera del subdesarrollo.

Es por ello que las relaciones entre nuestros países desde la creación del Estado de Israel, la cual apoyamos en la organización de las Naciones Unidas, siempre se han basado en el mutuo respeto y la colaboración. Pero también es importante recordar que la presencia judía en el Perú es muy antigua, y data de los tiempos iniciales de la conquista.

Entonces, la Comunidad Judía en el Perú tuvo una importante participación en el desarrollo de la actividad comercial, artesanal y cultural, siendo su máximo exponente el erudito Antonio de León Pinelo, conocido como "El oráculo de América", y autor de "El Paraíso en el Nuevo Mundo", en cuyas ilustraciones representa el Arca de Noé acoderada en la Costa del Perú. Con la independencia y superada la intolerancia, se inicia una nueva era, y muchos inmigrantes judíos fueron recibidos con aprecio en nuestra sociedad, donde contribuyeron con su tradicional laboriosidad e inteligencia para consolidar la naciente RePIública.

También aportaron con su cultura y costumbres un elemento nuevo que contribuye a la riqueza pluriétnica de nuestra sociedad, de la cual nos sentimos muy orgullosos. Aquí, señor Presidente, quiero recordar de manera muy especial al teniente judío Adolfo Gosdinski, héroe de la Guerra del Pacífico. Hoy en día, como todos sabemos, nuestros países han construido una armoniosa relación bilateral, que se expresa en el intercambio científico e informativo en diversos campos del que hacer humano.

También se han logrado desarrollar acuerdos en intercambio cultural, cooperación para el desarrollo rural de los proyectos de colonización en el sur del Perú e, incluso, cooperación científica y técnica en relación al desarrollo de la energía atómica para fines pacíficos.

Nuestros parlamentos también han mantenido una fructífera vinculación. Aquí, por ejemplo, hemos tenido el honor de recibir a distintas visitas de parlamentarios israelíes. Del mismo modo, nuestros congresistas también han visitado Israel, donde han participado en importantes actividades, como las han sido el Seminario para Diputados y Senadores de América Latina y El Caribe y el Seminario de Negocios entre Perú e Israel.

En nuestro Parlamento también se ha organizado la Liga Parlamentaria de Amistad Peruano-Israelí, presidida por la congresista Doris Sánchez Pinedo de Romero e integrada por destacados parlamentarios, que, indudablemente, contribuye al fortalecimiento de las relaciones de nuestros parlamentos. Así pues, juntos tenemos aún mucho que construir, de modo que nuestra amistad debe seguir creciendo y fortaleciéndose como un árbol añoso, que hunde fuertemente sus raíces en la tierra para fructificar y dar sombra.

Señor Presidente del Congreso (Kneset) del Estado de Israel, bienvenido al Perú. Que la paz sea con usted y con el pueblo de Israel. ¡Shalom! Muchas gracias. (Aplausos).